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20企業、61名の参加をいただきました。ありがとうございました。参加企業一覧

スケジュール
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オリエンテーション・グループ討議

オリエンテーションでは、「リーダーの心得」について講義を受け、

その後、10班に分かれQCステップに基づきグループ討議を実施しました。

成果発表

グループ討議でまとめた成果を全員の前で発表し、質疑応答や世話人からの

コメントを頂きました。

お悩み討論コーナー

自社でのQC活動の悩みをグループで世話人を含めた形でフリーディスカッ

ションしました。QCリーダーになることの不安や悩み、問題点をグループメン

バーに相談し、共有することで良いアドバイスがもらえた等の意見がありました。
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★参加者情報・アンケート結果★

★グループリーダーインタビュー★

・リーダーの心得で学んだことを自社での活動に役立てたい

・グループワークでQCサークル活動の進め方をわかりやすく学ぶことができました

・資料作成時にポイントなどを世話人の方が教えてくれたので良かったです

・他の会社の方々の様々な意見を聞くことができ、とても参考になりました

・課題が難しかったと思いました

①リーダーを担当してよかったこと ②今後、自サークルで役にたちそうなこと ③参加してよかったこと

その他意見・要望・感想

【１班】

≪米永 大起／㈱石川製作所≫

①今までリーダーの経験はなかったが、同じ班の皆さんの協力のおかげで

 スムーズに活動を進めることができた

②QC七つ道具の使い方

③他社の皆さんと協力して、意見を出し合えたこと
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【２班】

≪金子 楓空／東亜電機工業㈱≫
①リーダーをしたことがなかったので大変な部分もありましたが、

 周りの方たちがフォローしてくれたおかげでやり遂げることが

 出来てよかった

②今日改めてリーダーシップを取ることの大変さを知れたので、

 今後はもう少しスムーズに進めていけると思った

③リーダーになるには、コミュニケーションや相手の話をいかに

 上手に聞くかなど、大切なことも教えてもらえたのでよかった

【３班】

≪森田 真介／㈱東亜メンテナンス≫
①ポイントで進行できたと思います

 また、初対面でしたが、リーダーとして慕っていただき

 有意義な時間を過ごすことができました

②全員参加を意識してのサークル活動

 今回全員が意見を出してくれる方々だったので、

 意見を出しやすい環境づくりを今後に役立てたいです

③グループ討議では、意見の大切さとまとめていく流れが

 分かり易かったです

【４班】

≪田中 智仁／東亜電機工業㈱≫ ①メンバーをまとめることや意見が分かれたときに

 一つにまとめる等、リーダーの大変さが分かった

②QC手法は今後も使えそうなので学べて良かった。

 親和図法は初めてだった

③QC手法を学べたので良かった。

 いろんな会社のQC活動を聞くことで他社の悩みも

 知れたのは良かった

【５班】

≪盛満 拓馬／加賀東芝エレクトロニクス㈱≫

①メンバーの皆さんに助けられながら、リーダーとして意見を

 まとめられたのは良かった

②皆さんと助け合いながら活動するということが勉強になった

 会社へ戻ってからも活かせたら良いと思う

③今後どうやってQC活動に取り組むか、進めていくか分かった

【６班】

≪樋本 大樹／㈱三光製作所≫
①正直リーダーをするつもりは無かったが、進行が進まなかった

 ので自主的に担当した

 それ以降は進行もスムーズに運べて良かった

②最初の講義で話しにあったコミュニケーションは大事

 話さないとお互いに理解して進めることは出来ないので大事だと思う

 今後の活動にも活かせると思う

③参加するのも迷っていたが、メンバーに恵まれやりやすかった

 気が付けば楽しくて、時間が経つのが早かった

 他社の人と話す機会が無いので、活動など聞けて参考になった
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ＱＣサークル石川地区主催「リーダー研修会」にご参加いただき誠にありがとうございまし

た。この研修会を機に各企業様、サークル、自分自身の成長、活躍、発展に繋がれば幸いで

す。最後に、今回のＱＣサークル「リーダー研修会」にご尽力頂きました幹事様、幹事派遣

企業様には大変感謝を申し上げます。ありがとうございました。

★まとめ★

【７班】

≪松田 貴裕／㈱金沢村田製作所≫

①自分は人見知りなのですが、知らない会社の人とグループディスカッションをして、

 積極的に発言したり意見をまとめたりすることで、メンバーの方がついてきて

 くれるという経験を得ることができました

②自サークルでリーダーを務めるにあたって、立場の重要性を再認識し、

 メンバーの意見を引き出し、話をしっかりと聴くための役立つ体験ができました

③いろいろな会社の人から、自分の持っていない意見を聴くことが

 できたので良かったです

【８班】

≪西村 千穂／㈱福井鉄工所≫

①たまたま自分の性格がグループを仕切ることに向いていて、今日のメンバーにも

 それに快く協力していただくことができて良かったです

②今回の「発言率の向上」を目指した演習で、サークルの問題点に対する解決策を

 つかむ糸口が見えたように思います

③いろいろな企業からの参加者が、だいぶ似かよった悩みを抱えていることが

 わかり、こういったことで悩んでいるのは自分だけなのではないかという不安を

 払拭することができました

【９班】

≪金森 丈／東亜電機工業㈱≫

①初めての挑戦でしたが、リーダーシップの大切さ、メンバーの意見を引き出すこと

 の難しさを感じることができました

②今日の研修で得られたリーダーシップや、人への話の振り方などの経験を

 今後の活動に生かせると良いなと思います

③メンバーは今日が初対面の人ばかりでコミュニケーションがとれるか心配でしたが、

 始まってみると趣味の話なども交えて交流することができて良かったです

【１０班】

≪池田 純／小松電子㈱≫

①タイムキーパーとしての役割も含め、リーダーとして活動の進行状況に気を配る

 ことができたので、そこが自分の成長につながったと思います

②今回の活動では、最初の自己紹介などは良い雰囲気でしたが、時間が経つに

 つれて会話が停滞するような状況もありました

 世話人の方に助言をいただくなど、自分一人では解決できない場合は上司や

 事務局などの助けを借りて活動を進めていけるということを学びました

③これまで外部の研修に参加したことがほとんどなく、今回他業種の方と活動や

 それ以外の話も交えたコミュニケーションを取ることができ、様々な情報を

 共有できたことが良かったです
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